Von: m.wilhelm@dietiwag.org Betreff: Franz-Stockmayer-Straße

An: buergermeister@telfs.gv.at, manuela.staudacher@telfs.gv.at

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Christian Härting!

Wir schreiben das Jahr 2020.

Wir begehen in zwei Monaten den 75. Jahrestag der Befreiung Österreichs von der Nazi-Diktatur.

Und in Telfs gibt es immer noch eine Straße, die nach dem illegalen Nazi und SA-Mann und NS-Ortgruppenleiter und NS-Bürgermeister Franz Stockmayer benannt ist.

Aber nicht mehr lange.

Wie Sie vielleicht (nicht) wissen, sind auf meine öffentlichen Interventionen hin beispielsweise die Sepp-Tanzer-Straße in Wörgl und die Sepp-Tanzer-Musikschule in Kramsach umbenannt worden und wird derzeit die Geschichte des Neuen Landhauses in Innsbruck (erbaut als Gauhaus) von einem Historikerteam aufgearbeitet.

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, ich wähle dieses Mal einen anderen Weg als sonst, wo ich die zuständige Politik stets ohne Vorwarnung öffentlich mit Fakten und Dokumenten konfrontiere und so zum Handeln zwinge. Im Falle der nicht verhandelbaren Umbenennung der Franz-Stockmayer-Straße möchte ich Ihnen eine kurze Vorlaufzeit geben, um aus eigenem das zu tun, was jetzt zu tun ist. Falls Sie mir bis Ende dieser Woche verbindlich zusagen, dass Sie der erwähnten Straße einen anderen Namen geben werden, verzichte ich auf die von mir vorbereiteten und kurzfristig realisierbaren Veröffentlichungen in dieser Sache.

Sie können sich frei entscheiden. Es liegt an Ihnen.

Ich verspreche Ihnen: Sie werden es nicht durchstehen, falls Sie sich dem verwehren. Sie wissen genau, wer Franz Stockmayer war und was er verbrochen hat. Ein bisschen was findet sich ja auch im Buch "Telfs 1918 - 1946", weiteres Material wie auch erschütternde Augenzeugenberichte über seine Amtsführung in Telfs sind bisher unveröffentlicht.

Falls die Unerträglichkeit der Verehrung eines solchen Naziverbrechers mittels eines Straßennamens noch gesteigert werden kann, dann durch die Tatsache des sich heute rasant ausbreitenden Rechtspopulismus und der rechtsterroristischen Morde in Europa. Dagegen müssen Bedenken, was den Verwaltungsaufwand oder die Kosten einer Namensänderung betrifft, weit in den Hintergrund treten.

Im Übrigen schlage ich bei dieser Gelegenheit vor, die Chance zu nützen und die Straße nach dem großen Walter Pichler mit seinen Kindheitsjahren in Telfs umzubenennen.

In Erwartung Ihrer Antwort bis zum 7. März 2020

und mit freundlichen Grüßen Markus Wilhelm

Markus Wilhelm, Sonnenwinklweg 3, 6450 Sölden | Tel. 05254 3162 | m.wilhelm@dietiwag.org | www.dietiwag.org

Von: buergermeister@telfs.gv.at Betreff: AW: Franz-Stockmayer-Straße

An: Markus Wilhelm

03.03.2020, 18:14

01.03.2020, 09:22

Sehr geehrter Herr Wilhelm,

eingangs darf ich mich für Ihre Nachricht bedanken. Mit etwas Verwunderung nehme ich aber Ihre gewählte Tonart zur Kenntnis, die nicht der Umgangsform unserer Marktgemeinde Telfs entspricht.

Inhaltlich haben wir schon mehrfach dieses von Ihnen jetzt aufgegriffene Thema besprochen und darf ich Ihnen bereits vorab Recht geben. Die Straßenbenennung nach Franz Stockmayer ist mit Sicherheit problematisch. Wir werden die Umbenennung des Straßennamens bereits in der nächsten Verkehrsausschuss-Sitzung am 12. März besprechen und ein dementsprechender Antrag wird in der Gemeinderatssitzung am 26. März zur Abstimmung gebracht.

Ich darf darauf hinweisen, dass die Marktgemeinde Telfs unlängst durch die Anbringung kritischer und erklärender Texttafeln im Trausaal und an der Rathausfassade eindeutig zur NS-Zeit in Telfs Stellung bezogen hat. Schon vor Jahren wurde diese dunkle Epoche dieser Geschichte im von der Gemeinde mitfinanziertem Buch "Telfs 1918 - 1946" von Dr. Stefan Dietrich umfassend aufgearbeitet. In diesem Werk wird, wie Sie wissen, insbesondere auch auf die bedenklichen Seiten der Amtsführung von Franz Stockmayer hingewiesen und thematisiert. Ich bin der Meinung, dass Telfs mit diesen Maßnahmen bereits auf eine vorbildliche und kritische Auseinandersetzung mit dem Thema Krieg und NS-Diktatur verweisen kann.

Die Entscheidung des Gemeinderates zur Straßenumbenennung ist mit Sicherheit aus den Medien zu entnehmen bzw. auf unserer Homepage im Newsbereich nachzulesen.

Ich darf Sie jedoch bitten, bei einer positiven Erledigung der Straßenumbenennung, von einer Veröffentlichung abzusehen. Vielen Dank!

Mit freundlichen Grüßen Bgm. Christian Härting

MARKTGEMEINDE TELFS BÜRGERMEISTER Untermarktstr. 5+7 A - 6410 Telfs Tel. 0 52 62 / 69 61 11 02

Fax: 0 52 62 / 69 61 11 99
Mail: buergermeister@telfs.gv.at
Web: http://www.telfs.gv.at

Von: Markus Wilhelm

Betreff: Re: Franz-Stockmayer-Straße An: buergermeister@telfs.gv.at

03.03.2020, 18:42

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

danke für die rasche Reaktion und die sehr erfreuliche Antwort.

Wie ich auch weiß, hatten Sie die Causa Franz-Stockmayer-Straße schon vor Monaten auf meinen Vorstoß bei Stefan Dietrich hin mit diesem besprochen, sich aber gegen die Umbenennung ausgesprochen. Deshalb war mein entschiedener Ton sehr wohl angebracht.

Zum anderen darf ich Ihnen sagen, dass die Anbringung der erklärenden Tafeln im Trausaal und am Rathaus ebenfalls auf mein Einfordern zurückgeht. Stefan Dietrich wird Ihnen dies bestätigen.

Wenn Telfs zügig die Stockmayer-Straße umbenennt, werde ich nichts zur Causa veröffentlichen. So war es von mir gedacht, und dabei bleibt es auch.

Nochmals danke für Ihre klare Entscheidung.

Mit freundlichen Grüßen Markus Wilhelm

Von: buergermeister@telfs.gv.at Betreff: AW: Franz-Stockmayer-Straße

An: m.wilhelm@dietiwag.org

Sehr geehrter Herr Wilhelm,

bezugnehmend auf unseren Schriftverkehr, darf ich Ihnen hiermit mitteilen, dass aufgrund der derzeitigen Coronakrise die Ausschuss-Sitzungen und die nächste Gemeinderatssitzung abgesagt werden mussten. Deshalb bitte ich Sie um Verständnis, dass die Umbenennung der Franz-Stockmayer-Straße nicht wie vorgesehen am 26.03.2020 beschlossen werden kann. Der nächste geplante Gemeinderatssitzungstermin wäre der 30.04.2020.

Ich hoffe, dass diese Sitzung planmäßig stattfinden kann und sich die Lage bis dahin beruhigt hat. Ich werde Sie weiterhin auf dem Laufenden halten.

Zwischenzeitlich darf ich Ihnen alles Gute und viel Kraft wünschen - bleiben Sie gesund!

Mit freundlichen Grüßen Bgm. Christian Härting

MARKTGEMEINDE TELFS BÜRGERMEISTER Untermarktstr. 5+7 A - 6410 Telfs Tel. 0 52 62 / 69 61 11 02

Fax: 0 52 62 / 69 61 11 99

Von: Markus Wilhelm

Betreff: Re: Franz-Stockmayer-Straße 18.03.2020, 09:15

An: buergermeister@telfs.gv.at

Lieber Herr Bürgermeister,

vielen Dank für diese Information. Ist klar, dass das im Moment nicht geht. Wichtig ist, dass es gemacht wird, sobald es möglich ist.

Ihnen auch alles Gute und schöne Grüße aus Sölden Markus Wilhelm

18.03.2020, 09:02